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道路拥堵 路面脏乱

接到张先生的电话后，
记者来到了少年街。当记者
从文化路拐入少年街北段
时，就看到路边不少商贩在
摆摊，大约占据了路宽的三
分之一。轿车、电动车、行人
只能在剩下窄窄的路面上通
行。记者骑着电动车行走在
其中，很难快速前进。“北段
还不算是最堵的地方，过了
龙头市场，南段才是最堵的
地方。路东侧净是些摆摊
的，路西侧的店铺把遮阳棚
搭在路上，导致原本较为宽
敞的路面变得较窄，中午人
流量大的时候很容易发生交
通拥堵。”附近居民王先生说

道。
拥堵是少年街最大的问

题，另外地面卫生也是一个
问题。很多卖菜的摊主直接
把烂菜叶等扔在了路面上。

“一些烂菜叶任由过往行人
和车辆碾压，碾压过的蔬菜
叶打扫起来很困难。如果再
这样下去，少年街就和没修
整之前的差不了多少了。”市
民郑先生不无可惜地说道。

围墙往外扩 店铺占道
经营

记者继续往南行走，正
如王先生所说的那样，在少
年街南段即将拐入龙头路
时，开始变得拥堵起来，此时
的路面宽度仅能容得下一辆

轿车通过。如果在这里会
车，就会造成大量的行人滞
留。记者身处其中也是很难
行走，时而往左避让，时而往
右避让，时而停，时而行。

“自从少年街重新修整
后，路面是很宽阔的。路两
边的店铺没有占道经营。可
是最近这旁边的房屋拆迁重
建，沿着路边拉起了围墙，
往路面上扩了一些，有很多
商贩把摊子摆在了围墙下。
再加上店铺把摊位往路面上
挪，两边的‘侵占’就导致
路面的变窄，所以过往市民
经过这里时就像被‘卡’住
一样，只能慢慢地往前挪
动。”附近居民向记者介绍
道。

规范店铺行为 把摊贩
“请”到龙头市场去

“种种问题的出现把少
年街又变成了原来的样子。
现在想要从龙头路和文化路
之间行走，只能选择铁道两
边或是振兴路了。”家住新桃
园小区的居民孙女士抱怨
道。

“想要少年街再宽敞明
亮起来，只有规范少年街两
边的店铺，把摊子摆在店铺
里。在路上摆摊的，最好能
够进入到龙头市场里。”不少
市民纷纷表示，希望有关部
门能够尽快整治一下少年街
的不规范行为。

“好不容易治理好街道可不能再回到从前”

少年街脏乱拥堵再现 居民心忧
■ 本报记者 摄影报道

近日，家住市中区龙庭路附近的张先生拨打本报热线反映，他家住

在龙庭路旁边的一小区里，他的上班地点就在文化路上，连接文化路和

龙头路的少年街是张先生常走的路。最近，他发现少年街又陷入了拥

堵之中。“由于经常跑业务，为了方便就开车上下班，自从去年少年街重

修后，开车很顺当，可是现在骑着电动车都很难穿过。从这里回家，还

不如从体育馆里走的快呢。”

晚报讯 （记者 焦兴田）近年来，我
市大力营造公路两侧、河流两岸绿化带，
在改善了环境的同时，也愉悦了居民的心
情。但现实生活中，就是有个别人，为了
一己之私，不爱护绿化植被。这不，近日
滕州市民赵女士致电本报反映，在滕州市
荆河白龙湾段，多辆私家车开进绿化带，
破坏了绿植。

10日下午2时许，记者来到了荆河两
岸白龙湾段，除了看到不少市民在岸边垂
钓外，还看到一些私家车直接停在了河两
岸的绿化带内。据赵女士介绍，荆河附近
环境秀美，她经常来这里散步，当看到有
很多私家车停在绿化带里时，部分绿化带
被车轮碾压后，裸露出了光秃秃的黄土，
心里很不是滋味。“这些人怎么就这么没
有素质，因为自己方便而损害了公共利
益，心里难道一点愧疚感都没有吗？真是
想不通。”提起拨打热线电话的初衷，赵
女士说，就是想通过媒体的曝光，让这些
损害公共利益的人无地自容。

“有些人，比较听劝，很快就把车辆
开走了，可有些车主，怎么说都不行，有
的还跟你吵架。”一位在这里工作的园林
养护人员对记者说。

车辆进绿化带
绿植很“受伤”

晚报讯（记者 刘豹）近
日，市民马先生拨打本报热
线反映，市中区中心街中兴
公司附近，有些饭店业主有
个坏习惯，喜欢把残羹剩饭
往窨井里面倒，有些剩菜剩
饭残留在地面，很不卫生。

14 日上午，记者来到中
心街，在中兴公司南侧不远
处发现，路边有一个小“水
塘”，“水塘”上面漂浮着一层
油渍，周围有米粒、土豆丝等
残羹剩菜。“水的下面就是一
个窨井，已经堵塞了，这些泔
水下不去，就形成了这个水
塘。”马先生介绍道。记者在
现场还看到，窨井周围的地
面也有汤汁、剩菜，附近路面

也被溅得乌黑，一副肮脏不
堪的样子，水塘还不时有气
泡从底部冒出。“里面积下的
食物已经腐烂、发酵，天气热
的时候，几米远就能闻到食
物腐烂的臭味。”

“是不是很脏？”马先生
指着一个窨井告诉记者，“我
是路过的时候偶尔发现的。
之后每次经过的时候，我就
过来看看，也偶尔能看到附
近小吃店的业主来这儿倒泔
水，这里的窨井上有不少都
被店主倒上了剩菜剩饭。有
时候下雨，菜叶、油渍等脏东
西被冲得到处都是，水多了
就会被冲入别的窨井里面。”

记者在采访中得知，附

近小区的居民对此也颇有怨
言。“这儿老旧小区很多，而
且都是开放式的，流浪的小
动物也挺多的，特别是流浪
猫。大家把东西倒在窨井
上，时间久了汤汁慢慢地可
以渗进下水道，别的就留在
了窨井上，这里就成了流浪
猫的‘餐厅’，每天都有小动
物过来吃。”一位不愿透露姓
名的居民告诉记者，有些店
主在客人吃完饭后，顺手就
把剩菜剩饭倒在商店对面的
窨井上，也有的是故意把餐
厅垃圾倒在窨井边，因为留
在厨房里很臭。“你发现没
有，这些小餐馆的门前也有
窨井，却很干净，为什么他们

舍近求远，将泔水倒进对面
的窨井？因为他们也知道泔
水腐烂留下的味道，也明白
堵塞下水道后的后果。”

“窨井本来是为了下雨
的时候，方便积水流入下水
道用的。现在倒成了店主们
的公共泔水桶了，污染了环
境不说，也不卫生。现在天
气冷温度低，等到夏天气温
高了，苍蝇、蚊子等多了，我
担心对人们的身体健康产生
影响。”马先生表示，希望附
近店主能够自觉，不要把剩
菜剩饭随处倒，还大家一个
卫生洁净的环境。

窨井变身饭店泔水桶
常年堵塞成臭水塘

晚报讯 （记者 李帅）今年八月份，
家住市中区泰和嘉园的周先生拨打本报热
线反映，称连接龙头路和文化路的铁道东
侧道路与文化路交会处，有一个占着半个
路面的大坑，由于坑比较深，导致过往车
辆和行人无不小心翼翼，减速慢行。记者
接到热线电话后，来到现场发现，正如周
先生反映的那样，坑很深，而且据附近居
民反映一到雨天，坑里全是雨水，更是让
居民难行。随后本报对此进行了报道。

而近日，有市民再次向记者反映称，
这里的大坑被填平了，行到此处再也不怕
颠簸了，并表示虽然这个地方不算是大问
题，可是现在被有关部门解决后，心里却
是无比地舒服。随后，记者来到了这个路
口，看到原来大坑的位置已经被沥青填
满，整个路面变得平坦起来。附近一位居
民向记者说道，要说这个大坑存在的时间
也不短了，虽然被用碎砖块等填充过，可
是都是治标不治本，过不了两天，坑里的
碎砖块等东西都散落到各处，坑依然还是
坑，这里还是像以前一样不好通过，如果
是遇到雨天经过这里更是要命的事。看不
清这个大坑的深度和宽度，只能慢慢地骑
行经过。经常经过这里的还好些，比较了
解，可是一些很少经过这里的市民可就要
靠运气了，运气不好，会突然下陷进去，
轻则一身泥水，重则人车齐倒。

“不过现在好了，这个大坑被填平
了，已经有几天的时间了，路平了，大家
心里也痛快了。”附近居民高兴地说道。

路口大坑填平
行人心里踏实

晚报讯 （记者 寇光）自9月26日本
报报道了枣曹路上导向线缺失，司机担心
走错车道被扣分后，近日记者再次途经枣
曹路，发现以往缺少导向线的路口如今已
经全部画好，整齐清晰的导向线让过往的
司机不再迷茫，纷纷拍手称赞。

■ 后续报道

枣曹路新划导向线


